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教育長 　ただいまから，令和２年第１回大崎市教育委員会臨時会を開会いた
します。
　出席委員定足数に達しておりますので，本臨時会は成立いたしまし
た。
　これより会議を開きます。
　本日の議事日程は，お手元に配布の議案書のとおりであります。
  なお，議案第38号教育施設敷地の移管については，日程を追加し，
審議いただくことといたしたいと思いますが，これにご異議ございま
せんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，ご異議ないものと認め，議案第38号を日程に追加し，審

議することといたします。

教育長 　次に，本日の会議録署名委員を指名いたします。
　早坂委員にお願いをいたします。
　また，本日の教育委員会臨時会への傍聴者については，おられない
ことを報告いたします。

教育長 　それでは，本日は臨時会でありますので，教育長報告は次第にはな
いのでありますが，二，三，報告をさせていただきたいと思いますの
で，よろしくお願いいたします。
　まず１点目は，牛肉給食についてであります。

　昨日から明日にかけて，大崎市内全部の学校で給食に牛肉が提供さ

れます。これは経済産業との関わりもあり，それから子どもたちもコ

ロナの影響の中でよくがんばっているということで提供されるもので

す。
　具体的に申し上げますと，牛のステーキを提供し，しかもレベルの
高いものであり，大崎市はＡ５ランクの仙台和牛のステーキでありま
す。
　市長にもどうぞ子どもたちの様子を見ながら学校に来てくださいと
誘ったところ，教育長も来るようにということで，きょう，お昼に長
岡小学校に行ってきました。皆さんにはたいへん申し訳ないのです
が，私も食べてまいりました。
　子どもたちからの感想は，柔らかくて，噛めば噛むほど味が出てく
るという話で，たいへんおいしい牛肉でありました。厚さは13ミリ以
上のものらしいです。焼いてもそんなに縮まらないということです。
　第２弾は，７月中に牛のカレー給食，それから９月には牛丼給食と
いうことで，３回牛肉を提供するということであります。
　それから，コロナ対策で各学校がいつもにない先生方の仕事が増え
て，朝の検温から，子どもたちがいなくなってからの消毒作業まで，
たいへん疲弊しているという現状にあります。何とかしたいというこ
とで教育支援員の増員を行いました。
　それと同時に，国の支援を受けてということになりますが，スクー
ル・サポート・スタッフというの形で各学校に１人ずつ雇用しまし
て，配置する計画であります。



　それから,これも国の支援を受けてということになりますが，各学

校で使い勝手がいいように，小さい学校は100万円，中規模程度が150

万円，大規模の学校には200万円を渡して，各学校で計画的に使って

いくことにしました。
　衛生用品のアルコールとか，冷風機とか，必要なさまざまな備品に
もそれは使えるということで，これから各学校では計画しますが，各
学校の口座にはもう入金は済んでいます。当然，会計監査もあります
ので，各学校では適正に，計画的に使うこととなります。
　以上，報告をさせていただきました。

　この報告について，何か御意見があればお願いしたいと思います。
　青沼委員。

青沼委員 　その200万円などは自由に使えるものなのですか。

教育長 　コロナ対策に関するものですから，それ以外に使うわけにはいかな

いということになります。

教育長 　ほかにありますか。

　若見委員。

若見委員 　きのう，私事なのですけれども，子どもが帰ってきて，第一声が

「きょうは牛肉だったよ。こんなに大きいステーキだったよ」という

ことを報告してくれました。とても印象に深く残ったようです。やは

りコロナで子どもたちが少し心がすさんだり，いろいろなことがあっ

たようです。みんなで楽しく給食を食べることができたということ

を，教育長報告とともに，私からも御報告させていただきます。

教育長 　付け加えますと，長岡小学校の子どもの中で，きょうは欠席はゼロ

でした。それから，私が印象的だったのは，「ありがとうございまし

た」と言われたこと，それが私にはとてもうれしく感じました。

　ほかにございませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　ないようですので，教育長報告については以上とさせていただきま
す。

　議事に入ります。
　日程第１，議案第36号大崎市中学校総合体育大会の代替大会につい

てについてを議題といたします。

　佐々木教育部参事，説明願います。

教育部参事
（学校教育）

　それでは，議案第36号大崎市中学校総合体育大会の代替大会につい
て説明させていただきます。
　大崎市中学校長会とも協議を重ね，生徒の意見や保護者の意向も参
考にし，次の主な５つの理由等から，代替大会は実施を見送ることと
します。
　



　１，３年生の中には大会出場を目指したい生徒もいるが，反面，部
活動に区切りを付け，高校進学に向け新たな目標を持っている生徒も
多数いる。２，保護者には，学力保障を第一に考え，希望する高校へ
の進学を実現するため，学習の充実を図ってほしいという意見も多
い。３，中総体の代替大会とすれば，平等性の観点からも柔道や剣道
等を除くという措置は取りにくい。４，３か月という長期に渡る臨時
休業措置により，練習や準備不足は否めない。したがってケガ等の事
故のリスクが非常に高いと考えられる。５，この時期は，１，２年生
が主体となって新部長を決め，新たな体制に移行する段階に来てい
る。

　また，部活動への思いが強い３年生徒に対する学校の対応について
は，例えば，部内で３年生と１，２年生が試合を行ったり，近隣の学
校同士で交流試合を設けたりするなど，可能な範囲で３年生の部活動
を締めくくる機会を設けるようにするとか，スポ少などの他団体主催
の大会に出場を希望していたり，高校入学後を見据えて活動継続への
強い要望があったりする場合は，部活動の参加を認めるなど，市内中
学校で共通理解を図っているところであります。
　以上にように，代替大会は実施いたしませんけれども，３年生が気
持ちを切り替えて次なる目標に向かえるよう配慮していきたいと思い
ますので，御承認賜りますようお願い申し上げます。
　なお，別紙資料には，他の主な市町村の実施状況を一覧にまとめま
したのでご覧いただければと思います。

教育長 　ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。
　青沼委員。

青沼委員 　代替大会を見送るという議案になっていますけれども，代替大会を
行うというのはどの時点かで出してあるのでしょうか。その前にやる
という前提だったということでしょうか，代替大会は。

教育長 　佐々木教育部参事。

教育部参事
（学校教育）

　４月末に県，それから全中では中総体はやらないということが決定
をされました。それに伴って，市の中体連盟のほうでは５月の初め
に，市の中総体を実施しないというふうに決定をいたしました。です
が，当初より，中止にはなったけれども，何か代替の大会は行えない
ものかということで，大崎市内の中学校長会と大崎市教委の事務局の
ほうでずっと話し合いを進めてきたところでございます。

教育長 　青沼委員。

青沼委員 　その結論を出す上で，やらないという結論を皆さんに周知させなけ
ればならないということでこの議案が出てきたのですよね。

教育長 　佐々木教育部参事。

教育部参事
（学校教育）

　中総体の実施については，大崎市教育委員会の事業にもなっており
まして，主催者が大崎市中学校体育連盟と大崎市教育委員会となって
おります。よって，このたびこの議案とさせていただいたところでご
ざいます。



（「了解しました」の声あり）

教育長 　かねてから議論を重ねてまいりました。そして，部活動の場合は，
教育委員会ではなく，中学校体育連盟連という母体，組織があって，
そこでかなり協議を重ねてきて，だいたいその理由は５項目，ほとん
ど同じなのですけれども，そこではこのコロナ禍にあってはやはり中
体連としてやることは難しいと判断をしました。その代わりとなる何
か代替試合はできないかということで，また協議を加えてきました。
それで，各校長会あるいは中体連と，教育委員会の事務局とはものす
ごく協議をしてきて，見送らざるを得ないだろうということになりま
した。何かできないかということで今でも努力は続けておりまして，
各スポーツ少年団とか，各種の団体等でコロナの影響を最小限に留め
るようにできるのであれば教育委員会としてもその大会に対して衛生
用品の補助とか，それから大会運営費の一部補助などの支援をしてい
きましょうと動いております。
　しかし，教育委員会で話し合いをしっかりとやられていたのですか
という質問をいただきました。前回の教育委員会のときにも私の教育
長報告の中では中体連の大会は見送ることとしたということは話しま
して，大きな質問はそのときにはありませんでした。そういう経緯を
受けて，御意見をいただければということであります。

　ほかにありませんか。
　早坂委員。

早坂委員 　この考え方，決定について特に異論はないのですけれども，聞きた
いこととして，この１番と２番の関係で，私の周りの声を聞くと，ど
ちらかというと，この学力を気にしているお母さんが少なくて，ス
ポーツも教育でしょうという親のほうが多いのです。それは私がスポ
少のコーチをやっているというところもあるのですけれども。
　やはり，スポーツでがんばっていくというのも一つの将来設計とし
てあるなと思っていまして，学力のためにスポーツを我慢しなさいと
いうのは，それで未来が閉ざされてしまう子どもたちもいるのではな
いかなというふうに思ってまして，代替大会が難しかったとしても，
スポーツで将来を組み立てていこうという子どもたちがいたら，何か
道を示してあげるものがあればよいのかなと。こういう大会があるよ
とか，こういうチームがあるよとか，そういうものがあってもいいい
のではないかと思っています。

　そういうケアがされているのかどうかというところを，もしあれば
お聞きしたいと思います。

教育長 　ないようですので，本案については，御異議なしと認め，原案のと

おり決定いたします。
　次に，日程追加，議案第38号教育施設敷地の移管についてを議題と

いたします。

　教育総務課長，説明願います。



教育総務課長 　それでは，追加議案として御審議賜ります議案第38号教育施設敷地
の移管について，ご説明申し上げます。
　教育施設敷地の移管ということですが，今回対象となるところが小
学校用敷地となっておりまして，これにつきましては旧鹿島台商業高
校跡地ということで，さきに鹿島台商業高校が現地に移転する際に，
その跡地となったところを当時，鹿島台町と宮城県，当時は山本壮一
郎知事と鹿野文永町長の間で，当時児童が1,100人を超えるというと
きもございまして，それでそこのところを小学校用地にということで
県から譲与を受けて，実際にはその譲与契約を昭和60年５月に締結し
ているものでございました。ただ，小学校もすぐさま建つわけではな
いので，小学校として建つまでは町民の運動場として使用することを
あわせて許可するというようなものでございました。
　
　その後，鹿島台においてそこの小学校跡地の利用等についても検討
されていたと思いますが，月日が流れる中におきまして段々児童数が
減少して，あとおわかりのとおり，鹿島台第二小学校を統合して，今
現在は１校という形になっておる状況から，当該地については，今，
町民グラウンドとしての利用に供するものとなっておりました。た
だ，鹿島台も鎌田記念館，要は野球場なり体育館なり，そういったス
ポーツ的な拠点が移ったこともありまして，従来の町民運動場等々と
しての利用も少なくなり，ごく一部の利用となっていたというもので
ございます。
　今回，一昨年の台風19号といいますか，鹿島台の下谷地地区につい
ては２週間以上水没していた地域ではありますが，そこの地域の災害
復旧の観点でこの部分に災害公営住宅及び分譲住宅地の整備を進めた
いということで，今回，教育委員会所管となっておりましたけれど
も，普通財産として鹿島台総合支所のほうに移管をして，鹿島台総合
支所のほうで今申し上げました災害公営住宅，分譲住宅地の整備とい
う形を進めていくというようなもので，今回，教育財産からそちらの
ほうの財産に移管することの御承認をいただきたいというものでござ
います。
　以上でございます。

教育長 　ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　ないようですので，本案については，御異議なしと認め，原案のと

おり決定いたします。
　本日の議事案件については以上となりますが，委員の皆さんから，

ほかに何かございますか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，以上で本日の教育委員会臨時会を終了いたします。

閉　　会

この会議録の作成者は次のとおりである。

　教育総務課　総務担当　主幹兼係長　加藤浩司

　上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。

　令和　　 　年　 　　月　　　 日



　　　　　教 育 長

　　　　　署名委員


